

Medios de producción aislados que proporcionan a los propios productores ocupación y subsistencia, sin que el trabajo de otros se incorpore a ellos y los valorice, no constituyen capital como el producto consumido por el propio productor no es mercancía. — Carlos Marx

LA RAZON DE MARX

Es indudable que Carlos Marx tuvo una visión histórica por nadie igualada y por nadie desmentida, a pesar del sin fin de contradictores que desde que lanzó sus teorías a la publicidad, ha tenido y sigue teniendo.

Nosotros, marxistas de convicción profunda, seguimos sin dudar los principios del apóstol, y ahora más que nunca, cuando los acontecimientos dolorosos que atraviesa España, nos descubren un mundo de cosas que Marx previó y explicaba concisa y firmemente.

Veitling decía que había que llevar las cosas al «extremo desorden». A Bakunine no le importaba nada construir ni organizar, como perfecto anarquista. Con volver al estado salvaje a través de la Comuna libertaria, le bastaba.

Y a Marx le estaba reservada esta conclusión audaz e histórica: «No basta explicar el mundo tal y como es; ni su descubrimiento; ni haber del hombre el principio de la filosofía. Lo fundamental es cambiar el mundo; remover sus bases y estructurarlo de nuevo.»

Marx, con esa visión clara del profeta, propugnaba por la conquista del poder político como medio de llegar al fin y no por una concepción autoritaria y estatal, como afirman de continuo los anarquistas. Eso es falso. Nosotros no somos partidarios del Estado por que el socialismo implica precisamente todo lo contrario. La socialización de los medios de producción y cambio; lo que en otros términos, quiere decir abolición de las clases por la transformación del régimen de propiedad, y por consiguiente, la destrucción del Estado.

Nuestro realismo nos lleva a negar la eficacia de decretar la abolición del Estado. Mientras haya clases, habrá Estado y por tanto autoridad. El problema, pues, es suprimir las clases sociales y los antagonismos económicos. Y las clases sociales no se suprimen por decreto, sino bajo la transformación económica que no puede hacerse más que con una potente organización del proletariado convertida en clase dominante, que refunda en una sola de trabajadores libres e iguales estableciendo el socialismo para que «el gobierno de las personas se convierta en la administración de las cosas».

No basta querer, sino que es preciso poder y hacer. Y bien palpables son los ejemplos de la Alemania nazi, de la Italia fascista y la conducta que se han visto precisados a observar los anarquistas españoles en el actual movimiento militar, rectificando posiciones y acercándose a las verdades conceptuales de Carlos Marx y la experiencia de la revolución rusa.

Somos marxistas porque creemos, como Lenin, que la revolución no se hace: se organiza.

No hace falta insistir en la necesidad de organizarse, porque la experiencia del momento histórico, es de una elocuencia abrumadora. Sigamos a Marx y aseguremos las conquistas de la revolución con una potente organización armada fundándonos en la experiencia rusa tan rica en ejemplos y tan prodiga en detalles que están en la memoria de todos. Y para ello, qué rase o no, nos es imprescindible sostener el poder político para seguir las directrices que impone la profundidad de un cambio de régimen de la envergadura del presente en España.

La grave responsabilidad histórica que pesa sobre los partidos y entidades que integran el frente antiafascista, debe de hacerse comprender, como lo ha comprendido el Gobierno, que no basta el «pueblo armado» para reducir a los enemigos de siempre. Luchamos contra ejércitos modernos, y frente a ellos, hay que luchar en las mismas condiciones, cuando menos.

Nuestro Gobierno, obrando en este sentido, siguiendo las teorías marxistas, ha puesto en juego todo lo que el proletariado español ha sabido darle.

Pero ¿ha respondido conscientemente todo el proletariado? ¿Se ha acatado la disciplina que Marx creía indispensable en estos casos? Respóndanse cada cual en particular y las entidades en general. Mejor aún, rectifiquen que aún es tiempo. Piensen que el dilema es clarísimo. Vencer o morir, no puede haber términos medios que en éstos solo está la virtud timorata del pusilánime en los actuales momentos.

Kant y Voltaire decían: «Si no hubiese dios, habría que inventarlo». Nosotros, con la modestia de nuestra posición, decimos también: «Si no hubiera habido un Carlos Marx, habría que inventarlo.»



CARLOS MARX

Fundador del Socialismo científico; cuya teoría expuso en 1847 en el MANIFIESTO COMUNISTA, que escribió en colaboración con Federico Engels.

Carlos Marx fue, además de un pensador, un hombre de acción y por ello fue expulsado de Alemania y de Francia, estableciéndose definitivamente en Londres. Allí contribuyó a la creación en 1864 de la Asociación Internacional de Trabajadores, cuyos estatutos y manifiesto inaugural redactó.

La principal obra que escribió Carlos Marx fue el CAPITAL, que terminó de publicar su amigo Federico Engels.

Carlos Marx murió el 14 de Marzo de 1883, mañana hará cincuenta y cuatro años, sentado en su mesa de trabajo.

ANIVERSARIO

CARLOS MARX

Vamos a conmemorar una fecha. El aniversario de la muerte del gran fundador del socialismo científico. Este año, dadas las circunstancias de guerra que vivimos, el nombre de Carlos Marx recobraría extraordinario interés.

Carlos Marx al concebir el socialismo se propuso por todos sus medios, alejarse de los sistemas dogmáticos. Carlos Marx es autor de muchos libros, contando entre una de sus mejores obras «El Capital». Lo recomendamos a los que en estos momentos quieren hacer la revolución desde la puerta de su casa.

Pensaba Carlos Marx muy distintamente de Arturo Labriola, el que, tiempos ha, en una recepción, en la Academia de Ciencias de Francia, manifestó que lo asustaba y lo asustaba, tan incompatible y no representaban para los postulados socialistas, ningún antagonismo, porque Marx consideró siempre una utopía el llamado socialismo capitalista.

Durante nuestros tiempos hemos oído y algunos lo ha dicho con sobrada razón, que ninguno de los hechos económicos sociales previstos por Marx y Engels, — los dos hombres famosos por el célebre manifiesto que escribieron — han dejado de cumplirse en estos últimos años.

Nosotros tenemos que decir algo antes que con el socialismo proclamado por nuestro Maestro, el civil y criminal fascismo, no podrá nunca triunfar sobre el marxismo.

La sombra de Carlos Marx en el día que se cumple el 54 aniversario de su muerte, nos anima y nos empuja ayudándonos al apostolado total que se avienta del tiempo internacional.

Nuestro voluntario se forjó con esas doctrinas animadoras para poder ir un paso atrás en la ventajosa conquistada.

Partido Socialista Obrero - AGRUPACION LOCAL

Ciclo de conferencias

El lunes, día 15 del corriente, a las 6 de la tarde, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, el compañero Antonio Gomila Pons pronunciará una conferencia desarrollando el tema «EL MUNICIPIO BASE DE LA ESTRUCTURA SOCIALISTA».

El acto será público.

Mahón 13 de Marzo de 1937.

EL COMITÉ.

Comandancia Militar de Mahón - ESTADO MAYOR

En esta Comandancia Militar se han recibido las cantidades que a continuación se detallan con destino pro víctimas del bombardeo fascista en Mahón:

De una suscripción abierta en Villa Carlos y entregada por su Alcalde, 1.050,20 pesetas.

Del Ordeón Mahonés y Villacarlino, 1.863,25.

De un festival organizado en Mercadal, 835,75. — Total, 3.749,20.

Que unidas a las entregadas por el Regimiento de Artillería de Costa número 4, 1.148,60, dan un total de 4.897,80 pesetas.

Las cuales, una vez habida la relación de las personas familiares de las víctimas, se procederá a su distribución.

Mahón 11 de Marzo de 1937. — El Capitán Ayudante, Bartolomé Torres. — Rubricado.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el mutuario don J. E. N., a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 72408 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignoriados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nula y sin valor ninguna dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.

Mahón 11 de Marzo de 1937. — El Delegado Director, 22

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Luciano García Terrés, director técnico del taller mecánico Cooperativa Sucesores de A. García, pide permiso para instalar en dicho taller de la calle de Prieto y Cables, número 138, un motor Campbell de aceite, pesados de 6 HP.

Lo que se hace público para conocimiento de todas aquellas personas a quienes dicha instalación pueda afectar, para que dentro el plazo de ocho días, a contar desde la publicación del presente anuncio en los diarios locales de esta ciudad, pueda presentar las reclamaciones que estimen pertinentes. Mahón 12 de Marzo de 1937. — El Presidente, A. Gomila.

Sindicato Musical U. G. T.

Se participa a los socios que hoy sábado, de 3 a 6 de la tarde, se expendirán los nuevos carnets en Secretaría.

EL SECRETARIO

NOTAS DEL DIA

UN TELEGRAMA DE LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID

«Presidente Junta Delegada Defensa Madrid a Secretario Agrupación Socialista Mahón. — Recibidas las dos mil quinientas pesetas cincuenta céntimos que manifiesta en su telegrama. Hice entrega fines deseados.»

Este telegrama se refiere a la cantidad enviada, producto de las funciones pro familias de las víctimas de los bombardeos de Madrid.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 16 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 2 (antes Batallón n.º 3).

Deber de todo ciudadano consciente es atender voluntariamente el llamamiento de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca y engrasar la suscripción abierta con el fin de adquirir las mercancías necesarias en esta isla.

“No nos es posible escoger profesión al comenzar a trabajar; nuestra situación en la sociedad tiene, en cierto modo, un principio; pero antes de que nosotros determinemos esa situación, las circunstancias nos la han designado.”

(Párrafo de uno de los primeros artículos de Carlos Marx, escrito en Tréveris, y titulado «Reflexiones de un joven ante la elección de oficio.»)

En la fase superior de la sociedad socialista; cuando haya desaparecido la sumisión del hombre al principio de esclavitud de la división en el trabajo; cuando haya desaparecido al mismo tiempo la oposición entre el trabajo físico y el trabajo intelectual; cuando el trabajo haya dejado de ser solamente un medio de existencia, para convertirse en la primera necesidad de la vida; cuando, a la par del desarrollo completo del individuo, se hayan ampliado las fuerzas productoras y que todas las fuentes de riqueza pública corran como torrentes, entonces solamente podrá desaparecer el horizonte estrecho del derecho burgués y la sociedad podrá escribir sobre su bandera: A cada uno, según su capacidad; a cada uno, según sus necesidades.

CARLOS MARX

París.—Se tienen noticias de que por buques de guerra leales españoles ha sido apresado en la costa Norte de Vizcaya, un barco mercante alemán cargado de abundante material de guerra, en el cual figuran ametralladoras y diez millones de cartuchos.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 12 a las
22 horas. Partes de Guerra

Frente Centro

Nuestras tropas en el día de hoy han actuado por propia iniciativa en el sector de Guadalajara, habiendo obtenido pleno éxito, cogiendo prisioneros italianos, tres camiones con víveres y una batería con toda su dotación de municiones y documentación extraordinaria.

Esta batería ya hace fuego contra el enemigo. En el Jarama, fuego de cañón y bombardeo de aviación sin consecuencias.

Las declaraciones prestadas por los prisioneros italianos, tienen una importancia extraordinaria. Sin novedades en los demás sectores.

A pesar del mal estado del tiempo, nuestra heroica aviación ha bombardeado con gran éxito concentraciones enemigas ametrallando a las fuerzas invasoras.

El general Miaja ha felicitado a la gloriosa aviación real por su brillante actuación en la jornada de hoy.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Valencia.—La jornada ha sido una de las más intensas en actividad.

Nuestros cazas monoplanos y biplanos han ametrallado por ocho veces durante el día a las fuerzas facciosas del sector de Guadalajara en vuecos los rasantes.

La impresión es de que se han caído al enemigo cuantiosas bajas.

Han sido lanzadas por los aviones, leales, 492 bombas y doscientas mil balas de ametralladora en esta jornada.

Las fuerzas facciosas están quebrantadas y en casi todos los sectores han empezado a repliegue.

Tres Junkers, sorprendidos en el frente de Arganda, fueron perseguidos por nuestros cazas que no lograron darles alcance, pero impidieron que realizaran bombardeo alguno.

La lucha en el sector de Guadalajara

Madrid.—Las fuerzas republicanas en el sector de Guadalajara han desarrollado la iniciativa en las últimas acciones, apoderándose de tres camiones cargados de víveres

de una batería enemiga y de importantísima documentación.

La batería está haciendo fuego ya contra el enemigo. Los prisioneros han hecho importantísimas declaraciones, algunas de las cuales, el Mando ha creído inoportuno revelar.

La aviación leal ha intervenido intensamente en los últimos combates.

El general Miaja ha felicitado efusivamente a los heroicos aviadores.

Manifestaciones de los prisioneros

Madrid.—En el sector de Guadalajara se han pasado últimamente, un cabo de Transmisiones y un soldado, manifestando que los italianos están disgustadísimos y que batallones enteros quieren pasarse a los leales.

Se les ha causado muchas bajas en estos últimos combates.

Nuestra artillería ha desmontado y destrozado varias piezas italianas y los servidores de las mismas ante la puntería de nuestros artilleros, no quieren prestar servicio.

La aviación rebelde sobre Andújar

Andújar.—La aviación rebelde ha actuado una vez más sobre esta capital, lanzando varias bombas y causando algunos destrozos y heridos.

Los combates de Pozoblanco
Pozoblanco.—Las fuerzas leales han actuado hacia Villanueva, de cuya ciudad se hallan a 2 Km.

El avance realizóse, a pesar de la lluvia.

El jefe de nuestras tropas recibió una carta de un grupo de soldados enemigos, remitida por mediación de varios que se pasaron.

La carta decía poco, más o menos así:

«Señor general: le rogamos de órdenes para que sus soldados no nos disparen. Mañana por la mañana nos fugaremos y nos presentaremos a usted. Hasta mañana, señor general.»

Efectivamente, a la mañana siguiente un grupo de 14 soldados se pasaron a nuestras filas.

Importante servicio de la Policía en Madrid

Madrid.—Ha sido objeto de muchos elogios el servicio

de la Policía últimamente practicado.

Se descubrió una organización fascista clandestina que actuaba intensamente en la retaguardia madrileña.

Los agentes practicaron interesantes registros y detenciones, incautándose de documentación importantísima y planes comprometedores.

Según los datos obtenidos por la Policía, los fascistas de la retaguardia planeaban nada menos que el secuestro del general Miaja.

Una orden del gobernador civil de Madrid, sobre el pan

Madrid.—El gobernador civil de esta capital Miguel Villalta ha dado a publicidad una orden oficial sobre el racionamiento del pan.

Se queja el gobernador de que mientras en algunos hogares falta este preciado artículo, en algunos bares se sirven todavía barritas y bocadillos.

Prohíbese en absoluto que en dichos establecimientos se expendan pan de ninguna clase. El racionamiento en la población empezará el próximo día 16.

Los contraventores serán sancionados según las atribuciones que confiere a la primera autoridad civil, la ley de orden público.

Importante circular del ministro de Gobernación

Valencia.—El ministro de la Gobernación ha dado una orden circular con motivo de los recientes sucesos acaecidos en un pueblo, en el cual, algunos elementos en minoría trataron de imponerse a la mayoría.

Han sido detenidos dos curas, que desde algún tiempo se dedicaban a sembrar el descontento entre los antifascistas.

El ministro ha dispuesto que en todo el territorio sometido al Gobierno legal, las autoridades civiles que de él dependen, marquen un plazo de 48 horas para que todas las armas largas existentes en la retaguardia, sean entregadas inmediatamente a las autoridades.

También los poseedores de armas cortas, entregadas por mediación de certificados expedidos por los partidos políticos y organismos sindicales, sufrirán una revisión.

Visitas a Largo Caballero

Valencia.—El Presidente del Consejo ha sido visitado por los compañeros Martínez Barrio y los ministros Irujo y Alvarez de Vayo.

El ministro de Industria a Ciudad Real

Ciudad Real.—Han llegado a esta ciudad el ministro de Industria acompañado del Director General de Minas, los cuales han visitado la cuenca minera y por la noche han tomado parte en un acto público en el Teatro Principal.

Importantes declaraciones de los parlamentarios belgas y franceses

Valencia.—Los parlamentarios belgas y franceses que se encuentran en esta población, han hecho a los de la prensa importantes declaraciones.

Dicen que han visto durante tres días los frentes de Madrid, percatándose de la entereza de ese gran pueblo.

Las tropas facciosas se hallan constituidas por cuatro divisiones italianas del ejército regular.

La primera mandada por el general Manzoni, la segunda por el general Copti, la tercera por el general Delozogni y la cuarta por el general Barganzoni, este último famoso por su crueldad en la guerra de Abisinia, en donde fué jefe de la Brigada Motorizada de Addis Abeba, la cual distingúese por sus procedimientos inhumanos.

Los parlamentarios han indicado que no se trata de una guerra civil, sino de una contienda internacional a la que hay que poner coto sea como sea.

Los ejércitos fascistas deben abandonar inmediatamente España, terminando con esta vergüenza.

Los países democráticos deben abandonar ya su política tímida e inconsecuente que tantos trastornos ocasiona y puede ocasionar.

NOTICARIO EXTRANJERO

La prensa de izquierdas contra el control

París.—La prensa de izquierdas desarrolla estos días una campaña en contra del plan de control, por considerarlo ineficaz.

Dicen los diarios que no puede ofrecer muchas garantías un plan elaborado por el mismo Comité de No Intervención que ha permitido y permite que luchen en España divisiones enteras del ejército fascista italiano y alemán.

Un comentario de «L'Humanité»

París.—El periódico «L'Humanité» dice que se confirma la retirada de Alemania en la guerra española. No así Italia, la cual, según han declarado los prisioneros hechos últimamente en el frente de Guadalajara, tiene en España 4 divisiones completas de su ejército regular.

Por último, pregunta el citado diario si es cierto que Italia anunció que no empezaría a regir el plan de control hasta haberse empezado una ofensiva en la parte NE. de Madrid, lo cual se ha confirmado por el reciente ataque fascista en la parte de Guadalajara.

Llega la escuadra inglesa

Gibraltar.—Han llegado a este puerto las escuadras metropolitana y del Mediterráneo que regresan de las maniobras efectuadas en el Atlántico.

Como pagaría el traidor Franco si ganara la guerra

New York.—Se tienen noticias de que el traidor Franco ha firmado un contrato con Alemania comprometiéndose los rebeldes españoles a facilitar al Gobierno del Reich 300 000 toneladas de hierro anuales, por espacio de 35 años, a cambio del material bélico que dicho cabecilla necesite para la guerra.

Pestaña, mejorado

París.—Noticias de Barcelona, indican que el líder obrero Angel Pestaña, el cual se hallaba gravemente enfermo temiéndose un fatal desenlace, se encuentra ahora muy mejorado de su dolencia habiendo desaparecido su gravedad.

Azcárate visita a Eden

Londres.—El embajador español señor Azcárate, ha sostenido una larga entrevista con Mr. Eden.

Se tienen noticias de que el diplomático español ha expuesto con toda claridad la vergonzosa ingerencia de los ejércitos fascistas en las últimas operaciones de Guadalajara, en donde luchan 35 000 hombres extranjeros.

Parece que Eden ha manifestado al señor Azcárate, la conveniencia de llevar las pruebas convincentes al Comité de No Intervención para que éste tome energías medidas.

La Conferencia Internacional de Londres

Londres.—En la última sesión de la Conferencia Internacional Sindical y de la Federación Internacional Socialista, Vandervelde, representante belga, censuró acremente la política de no intervención.

La diputada Isabel Blum, recordó su reciente viaje a España y el indignante episodio de Málaga.

Al terminar las deliberaciones, se acordaron por unanimidad tres puntos, entre los cuales figura el de movilizar a todas las fuerzas obreras y socialistas de Europa para que manifiesten públicamente su disconformidad con la ingerencia de los países fascistas en España.

Próximo traslado de los restos mortales del mariscal Foch

París.—El próximo día 20 se celebrará la ceremonia del traslado de los restos mortales del mariscal Foch, los cuales recibirán sepultura al lado de la tumba de Napoleón.

Las deliberaciones de la Federación Internacional de Sindicatos

Londres.—Estos días tienen lugar las deliberaciones de la Federación Internacional de Sindicatos, a las que asisten los delegados españoles Manuel Cordero y Pascual Tomás.

Estos han puesto de relieve

la injusticia que representa para el Gobierno legal de España el que las potencias fascistas hayan enviado unidades y destacamentos completos mandados por sus oficiales jerárquicos.

El Reich anuncia un empréstito

Berlín.—El Gobierno del Reich ha anunciado un empréstito de 7 millones, en vez de 5 millones, como se había dicho en un principio. El interés será de un 4 y medio por ciento.

En Quito no quieren voto femenino

Quito.—La nueva Constitución anula el voto femenino.

Disturbios en Africa

Orán.—En un poblado situado a cien kilómetros de esta ciudad, se ha producido sangrientos disturbios entre obreros marroquíes e indígenas.

Huelgas sin solucionar

Londres.—Telegrafía de New York indicando que la huelga de las fábricas de automóviles «Crysler» continúa sin solucionar, debido a que la empresa no quiere reconocer al Sindicato Automovilista.

Los obreros ocupan las fábricas y la General Motors Company's, propietaria de dichas fábricas, ha enviado al Tribunal de Detroit una petición de evacuación.

El Tribunal, después de haber oído a patronos y obreros, hará público su fallo el día 13.

En San Luis, huelgan también los obreros de las fábricas Chevrolet y Carrocerías Fischer, ambas de la General Motors.

Como es natural, esto produce un intenso malestar entre la clase obrera norteamericana.

Delbos recibe a Araquistain

París.—El ministro Delbos ha recibido la visita del embajador de España en París señor Araquistain.

El acto de ayer

En el Principado se celebró ayer el anunciado acto organizado por la J. A. del Ayuntamiento, Comité de Enlace y Junta local de Abastos.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Casteyó, Ibáñez y Gomila, exponiendo la labor realizada por los organismos citados con el fin de reclutar y procurar que en esta ciudad no faltaran los alimentos indispensables.

Los oradores indicaron la conveniencia de que todo el pueblo se suscribiera con el máximo de sus posibilidades, a las listas abiertas con el fin de adquirir el trigo que falta a Menorca y recabar la colaboración del pueblo todo para salir triunfantes a la costa de sacrificios, del indigno fascismo.

Farmacia PONS Doctor Orfila

Mañana domingo y toda la semana estará abierta de ocho de la mañana a diez de la noche sin interrupción

Teatro Principal

Teléfono:
Tequilla 140.—Hayes 98

SABADO 13 de Marzo de 1937 A las 6 en punto

FUNCIÓN BENEFICA DE AYUDA A MADRID

Organizada por el Socorro Rojo Internacional, con el concurso de la Banda Militar y el Cuadro de aficionados de esta localidad, bajo el siguiente

PROGRAMA

- 1.º Himnos Nacional e Internacional.
- 2.º La preciosa comedia de los hermanos QUINTERO

LA RISA

- 3.º Escogidas piezas de su repertorio por la Banda Militar.

El despacho de localidades todos los días de seis a ocho tarde, en la calle García Hernández, 4 (intersección fondo), y el sábado en la taquilla del Teatro.